

# Conmemoran 117 años de la Matanza de Escuela Santa María

Actividad fue organizada por la Central Unitaria de Trabajadores (CUT) de Iquique.

José Portales Durán  
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

**A**yer, un centenar de iquiqueños se reunieron en el monolito en homenaje los caídos, de calle Amunátegui con Almirante Latorre, para presenciar un acto cultural y conmemorar el 117° Aniversario de la Matanza de la Escuela Santa María de Iquique.

Este acto de memoria, que estuvo organizado por la Central Unitaria de Trabajadores de Iquique, comenzó al mediodía y se extendió hasta cerca de las 14 horas.

Las presentaciones se iniciaron con un pie de cachimbo y la presentación del grupo femenino de cueca Las Challeras, para continuar con la declamación de poemas pampinos, el discurso de la CUT Iquique, Lakitas y la entrega de los arreglos florales.

En esta conmemoración 117 de la masacre



LA ACTIVIDAD SE REALIZÓ EN CALLE AMUNÁTEGUI CON LATORRE.

ocurrida en la Escuela Santa María de Iquique, la presidenta de la CUT local, Esmeralda Contreras, destacó la buena convocatoria. “Lo más importante era el rescate de la memoria y nos dimos cuenta que a la gente le siguen interesando estos temas tan sensibles para la región y para los trabajadores. Fueron más de 20 mil los obreros y familias de todas las oficinas y sectores que se reunieron en Iquique para exigir mejores condiciones laborales y lamentablemente los reprimieron, los mataron y

el relato señala que fueron más de 3.600 personas que asesinaron acá”.

Mario Zolezzi, integrante del comité Procentenario de la Huelga Salitrera de 1925, destacó que “esta es una fecha que va a seguir persistiendo, es parte de la tradición e identidad y patrimonio, por eso mismo alguien dijo que mientras haya injusticia van a haber luchadores sociales”.

Pese a ello, Zolezzi lamentó que “no vi ofrendas de la Municipalidad de Iquique o la Gobernación y más que preocupa,

molesta, porque son de la misma idea”.

Sobre esta fecha sentida para los trabajadores, el seremi del Trabajo y Previsión Social, Ignacio Prieto, dijo que siempre es bueno recordar. “La Matanza de la Escuela Santa María nos trae al presente la lección de no cometer los mismos errores que cometimos en el pasado como sociedad y a efectos de la reforma previsional, es importante llegar a acuerdos y darle un mejor bienestar a nuestros pensionados, quienes son los que ya

## CUT IQUIQUE

La presidenta de la Central Unitaria de Trabajadores de Iquique, destacó el apoyo. “Nos pareció bien la asistencia de público, así también destacó que con esta administración, siempre hemos contado con la presencia de las autoridades para los distintos actos que organiza la CUT, tanto para el 1 de mayo como el 21 de diciembre. Es importante que el gobierno esté presente y escuche lo que tenemos que decir los trabajadores y trabajadoras”.

cumplieron con el país, aportaron al proceso productivo y al desarrollo económico de Chile”.

Por su parte, la presidenta regional del Colegio de Profesores, Arline Oro, agregó que sigue existiendo la misma lucha. “Es cierto que a principios del siglo XX, en 1907 para la fecha de la masacre, los trabajadores luchaban por sueldos más dignos, mejoras laborales en términos de infraestructura y todo eso es lo mismo que nosotros seguimos pidiendo. Nuestras pensiones siguen siendo miserables y no nos permiten vivir de forma digna en nuestros tiempos”.